
 

 

Krizus, Astrid 

De : Kim, Sabrina 

Envoyé : Le lundi  2020-05-18 14 h 14 

À : Krizus, Astrid 

Objet : TR : Matt - Commentaires de la ministre Anand / information sur les acquisitions pour le PM 

Voila 

Sabrina Kim 

Conseiller en communications 

Cabinet du Premier Ministre 

613-795-7803 

Début du message transféré : 

De : "Stickney, Matt" <Matt.Stickney@pmo-cpm.gc.ca>  

Date : 2020-05-18 14 h12:25 HAE 

À : "Kim, Sabrina" <Sabrina.Kim@pmo-cpm.gc.ca>  

Objet : RÉ : Matt - Commentaires de la ministre Anand / information sur les acquisitions pour le PM 

Je crois que vous avez raison pour l’article utilisé à d’autres fins. 

Quant aux transferts vers les provinces et territoires, l’information est pertinente, mais gardez-la générique. Des centaines 

de milliers de fournitures, y compris des blouses, des masques, etc. 

J’éviterais d’évoquer 3M, car la quantité est insuffisante pour une annonce du PM.  

Si l’on est d’accord pour inclure ZOLL, je suis tout à fait d’accord. 

Pour les blouses, nous pouvons dire que la production nationale continue d’augmenter, car nous avons 

maintenant conclu plus de 20 contrats avec des sociétés canadiennes, y compris une nouvelle entente 

avec Samuelhson dans la région de Montréal... 

De : Kim, Sabrina <Sabrina.Kim@pmo-cpm.gc.ca>  

Envoyé : Le lundi 2020-05-18 12 h 37  

À : Stickney, Matt <Matt.Stickney@pmo-cpm.gc.ca>  

Objet : Matt - Commentaires de la ministre Anand / information sur les acquisitions pour le PM 

Bonjour, Nous avons copié-collé le projet de commentaires de la ministre Anand pour demain. Son équipe 

s’occupe de les abréger. J’ai surligné les points qui me semblent utilisables.  

Une suggestion : 

Au cours de la semaine dernière, nous avons doublé le nombre de masques chirurgicaux et de visières que possède le Canada.  

o J’ignore si toute la marchandise  a été testée, mais le chiffre est-il quand même pertinent ? 

o SPAC croit que 50 % des visières proviennent de fabricants canadiens, mais  

l’organisme procède à une triple vérification ; si elle est avérée, cette information pourrait être incluse 

également. 

Quinze milliers de litres de désinfectants à mains est un bon chiffre. 

 Les premières blouses chirurgicales fabriquées par Samuelhson dans la région de Montréal sortiront de 

la chaîne de production à la fin du mois. 
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- Réception des livraisons de ZOLL pour les respirateurs, lots supplémentaires à venir 

Je vous signale que la ministre Anand indique, dans ses observations, que 1,8 million de masques KN95 

défaillants ont été repositionnés et déployés. C’est probablement exact, mais j’ignore si c’est le genre de chose 

que le PM voudra mentionner. 

SC nous a aussi informés qu’à compter d’hier soir, les produits ci-dessous ont été envoyés aux provinces et 

territoires ou sont en train d’être livrés : 

 Masques N95 : 128 480  

Blouses : 135 980 

 Gants : 1 631 000 

 Visières : 1 775 780  

Écouvillons : 75 000 

Donc, peut-être que le PM pourrait ajouter : 

Des milliers de masques N95 de 3M sont livrés en ce moment aux provinces et territoires, et des 

centaines de milliers d’unités sont attendues au cours des prochaines semaines ; c’est aussi le cas 

pour 1,6 million de blouses et plus de 1,7 million de visières et 75 000 écouvillons qui permettront 

aux provinces et territoires d’accélérer leurs tests. 

Dites-moi ce que vous en pensez et je partagerai ensuite l’information avec Astrid.  
Sabrina 

*** 

Ébauche — Allocution de la ministre Anand  

Point de presse pour la mise à jour sur la COVID-19  

Le 16 mai 2020 

 

Merci, Madame la ministre X ou Monsieur le ministre X 

 

Les Canadiens font d’énormes sacrifices pour contenir la propagation de la COVID-19, et notre 

gouvernement se mobilise pour acquérir l’équipement et les fournitures indispensables pour traverser la 

pandémie. 

Alors que certains citoyens retournent au travail et que l’économie redémarre, la stratégie de SPAC reste 

inchangée : poursuivre ses achats proactifs dans un marché extrêmement concurrentiel. 

Je l’affirme depuis le tout début : le marché actuel pose certains risques. 

Notre gouvernement accorde donc beaucoup d’importance aux tests pour s’assurer que les produits achetés 

répondent aux normes du Canada. 

La grande majorité des produits que nous avons obtenus réussissent les tests et satisfont ou dépassent nos 

exigences. 

Comme mentionné, nous avons eu des problèmes avec une commande de masques KN95. 

Nous avons réagi en nous assurant que ces masques n’aboutissent pas chez les professionnels de la 

santé. 
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Cela démontre l’efficacité de notre système. 

Nous utilisons autrement 1,8 million de ces masques, soit dans des contextes non médicaux. 

Notre gouvernement continue d’adapter nos processus pour tirer parti des expériences passées et limiter les 

risques. 

Par exemple, nous exigeons maintenant des échantillons prélevés sur les commandes à grand volume pour 

garantir la conformité aux normes du Canada avant même l’expédition. 

Si l’essai réussit, la commande est expédiée et la santé publique évalue de même chaque lot qui entre au 

Canada. 

Il est important de souligner qu’on ne peut éliminer tous les risques liés à des achats rapides d’équipements 

dans un marché international hautement concurrentiel. 

Mais nous assurons la sécurité et l’efficacité des fournitures avant leur acheminement à la première ligne dans 

les provinces et territoires. 

Malgré les défis des chaînes d’approvisionnement internationales très complexes, nous progressons. Nous 

fournissons des mises à jour hebdomadaires de ces progrès sur notre site Web. 

Les statistiques peuvent varier, car il se peut que des commandes ou des contrats soient être annulés sous 

l’effet de pressions internationales. 

Dans ce contexte, cela est tout à fait normal et c’est pourquoi nous poursuivons notre stratégie d’achats 

énergique. 

En dépit de ces fluctuations, la tendance évolue dans la bonne direction. 

Dans la seule journée d’hier :  

 Nous avons presque doublé notre stock de visières. 

 Nous avons plus que doublé le nombre de masques chirurgicaux. 

 Et nous avons importé plus de 15 000 litres de désinfectant à mains. 

Nous avons également reçu une commande importante de respirateurs de Zoll Ventilators en 

provenance des États-Unis, et nous en attendons d’autres. 

Et nous continuons d’accélérer la cadence. 

Nous avons passé des commandes pour des centaines de millions d’EPI et de fournitures 

médicales additionnelles. De leur côté, les entreprises canadiennes continuent d’augmenter 

leur rythme de production. 

Les livraisons de visières, de trousses de tests et de respirateurs fabriqués au Canada ont déjà commencé 

et augmenteront à mesure que le temps passe. 

Des sociétés telles que Medicom fabriqueront des masques N95 et des masques chirurgicaux ici même au 

pays dans les prochains mois. 

Je suis heureuse d’annoncer que nous avons conclu un nouveau contrat pour l’achat de millions de 

blouses chirurgicales auprès de Samuelsohn dans la région de Montréal; les livraisons 

commenceront à la fin du mois. 



 

 

Cela s’ajoute aux blouses produites au Canada par Stanfield’s, Canada Goose et Logistik Unicorp. 

Mon collègue le ministre Bains et moi assurons la croissance de nos capacités nationales par l’intermédiaire du 

Plan canadien de mobilisation du secteur industriel pour lutter contre la pandémie COVID-19. 

Comme la pandémie entame une nouvelle phase marquée par un déconfinement graduel, nous savons que 

l’équipement de protection individuelle demeurera en demande. 

Il est important de maintenir une collaboration active et solide avec les provinces et les territoires et au sein du 

gouvernement. 

Nous devrons faire de même quant à notre capacité d’innover et de tirer parti des pratiques éprouvées. 

Notre Conseil sur l’approvisionnement lié à la COVID-19 jouera un rôle important en formulant des conseils 

sur l’achat des biens et des services essentiels à venir. 

La demande augmente et nous maintenons la cadence. 

En conclusion, j’aimerais mentionner ceci : les travailleurs de la santé n’ont pas le temps de s’inquiéter de 

la qualité de leur équipement. 

Voilà pourquoi notre gouvernement a mis en place autant de mesures d’évaluation et d’assurance de la qualité. 

Je veux leur garantir qu’ils peuvent se fier à chaque EPI qui quitte les entrepôts du gouvernement fédéral à 

destination des provinces et des territoires. 

Merci.  

-30-  

Sabrina Kim 

Issues Advisor/ Conseillère en enjeux 

Office of the Prime Minister/ Cabinet du premier ministre 

613-795-7803 
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